

# La Newsletter

## Avril 2024



### Édito

Aujourd'hui, nous célébrons avec une profonde gratitude nos **sept années d'engagement** inébranlable dans la lutte contre les **mutilations génitales féminines et le mariage forcé**.

Depuis notre création, chaque jour a été marqué par notre détermination à apporter un **changement positif dans la vie des survivantes** et à prévenir ces formes abominables de violence à l'égard des femmes et des filles.

Au sein des **3 Instituts médico-psychosociaux** que nous avons créés, nous avons accompagné plus de **900 femmes** à travers un parcours de reconstruction holistique et gratuit, grâce à notre équipe pluridisciplinaire de **45 professionnels dévoués**.

Nous avons également mis l'accent sur la sensibilisation et l'éducation, organisant des actions à travers la France, la Côte d'Ivoire et au-delà pour **informer et mobiliser près de 20 000 personnes** contre ces violences insidieuses. Nous croyons fermement que l'éducation et la sensibilisation sont des outils puissants pour briser le carcan des violences et créer un avenir plus juste et égalitaire pour toutes et tous.

Mais nos missions ne s'arrêtent pas là. Nous nous sommes par ailleurs engagés dans la prévention, **formant plus de 4 000 professionnels** de la santé, de l'éducation, des services sociaux et leaders communautaires pour détecter, prévenir et intervenir contre ces pratiques dégradées.



# Nos centres de soins sont menacés

Nous faisons face à un **défi urgent**. **Notre situation financière est critique**, et sans le soutien nécessaire, nous risquons de ne plus pouvoir répondre aux demandes d'accompagnement qui affluent chaque mois.

C'est une réalité déchirante, sachant que des centaines de femmes pourraient être privées de l'aide et du soutien dont elles ont désespérément besoin. Aujourd'hui, nous avons suspendu la plupart des consultations et des soins individuels, mais nous avons multiplié les ateliers de groupes. Cette organisation nous permet, de manière temporaire, de maintenir l'accompagnement des survivantes.



C'est pourquoi **nous poursuivons notre appel à vous engager à nos côtés**. Vos dons sont essentiels pour **changer positivement le destin de plus de 500 survivantes chaque année**. Chaque contribution compte dans notre lutte pour un monde dans lequel les femmes et les filles sont libres de vivre sans peur de la violence et de l'oppression.

[Je fais un don](#)

Retour sur



nos événements du

**8 mars**

Journée Internationale des Droits des Femmes



Dans la mairie du 7<sup>e</sup> arrondissement de **Lyon**, notre ambassadrice, **Afshi Rani a tenu sa 1<sup>re</sup> conférence sur le mariage forcé**. Face à plus de 80 personnes, elle a partagé son propre témoignage et sa détermination à lever le tabou sur cette pratique, pour l'éradiquer, partout dans le monde.



Une trentaine de personnes ont participé à l'**atelier "Clitoris, mythes et réalités"**, animé à **Bordeaux par notre sexologue**. Les échanges ont été portés sur le tabou et les idées reçues sur cet organe, la sexualité et la santé sexuelle. Plusieurs bénéficiaires de notre Institut de Bordeaux ont poursuivi la discussion.



À l'occasion de **la 2<sup>e</sup> édition des VINIDAMES**, nous avons été accueillis dans un lieu hors du commun, la Cité du Vin de Bordeaux. Cette soirée spéciale a offert l'opportunité de **présenter nos missions et nos activités**, tout en permettant de **collecter un don** provenant des droits d'entrée. Merci à VINIDAMES pour leur soutien.

FOCUS

**Les chiffres de l'excision sont en hausse**



**Plus de 230 millions de filles et de femmes ont été victimes de mutilations génitales** à travers le monde, selon les données de l'Unicef. Ce nombre a augmenté de manière significative depuis 2016, avec **une hausse de 15 %**, même si des progrès ont été réalisés dans certains pays.

Même si certains pays montrent des signes d'espoir, notamment cette pratique cruelle, dans d'autres, comme la Somalie, la Guinée, le Mali, presque toutes les femmes en sont victimes.

De plus en plus, des filles sont mutilées avant même de comprendre la cruauté de ce monde, souvent avant leur 5<sup>e</sup> anniversaire. On observe aussi un **phénomène de médicalisation de l'excision** qui tente de la rendre « acceptable » avec des arguments sanitaires mensongers.

Autre fait inquiétant : **les députés Gambiens** ont voté en faveur d'un projet de loi visant à **autoriser de nouvelle l'excision** des filles et des femmes dans le pays. Ce **revirement catastrophique et sans précédent**, serait est une nouvelle violation des droits humains et ouvrirait une brèche qui pourrait atteindre d'autres droits des filles et des femmes, comme le mariage des mineures.

## Parutions Presse

**LE PROGRÈS**

Lyon. "**Si on disparaît, ce sont plus de 500 femmes qui vont souffrir**"

[Lire la suite](#)

**SUD  
OUEST**

"**L'excision ne concerne pas que les Africaines**" : à Bordeaux plus de 200 femmes sont suivies par Les Orchidées Rouges.

[Lire la suite](#)

**La lutte contre l'excision, le mariage précoce et  
forcé, sont l'affaire de toutes et de tous.**

**Pour agir avec nous c'est par ici !**

**Les Orchidées Rouges**

48 Rue Thiac

33000, BORDEAUX

[contact@lesorchideesrouges.org](mailto:contact@lesorchideesrouges.org)

[Se désinscrire](#)



**Bordeaux - Lyon - Abidjan - Paris - Périgueux**